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N I E D E R S C H R I F T 
 

Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses in der 

Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am 04.12.2017 

Kleiner Saal des Bürgerhauses, Schulstraße 4, Kirchhain 
 
 

Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 
Herr Peter Emmerich  
Frau Barbara Hesse Vertretung für Herrn Patrick Gatzert 
Herr Michael Nass  
Herr Reiner Nau  
Frau Katharina Pfaff-Gojic Vertretung für Herrn Stefan Menz 
Frau Dagmar Schmidt  
Frau Susanne Stein-Bast  
Herr Prof. Dr. Rainer Waldhardt Ausschussvorsitzender 
 
Anwesend ohne Stimmrecht 
 
Herr Ulrich Balzer  
Herr Karl-Heinz Geil  
Herr Dr. Christian Lohbeck  
Herr Heinrich Maus  
Herr Sigurd Meier ab TOP 3 
Frau Helga Sitt  
 
Schriftführer 
 
Herr Dirk Lossin  
 
Für den Magistrat 
 
Herr Bürgermeister Olaf Hausmann  
Herr Stadtrat Peter Ahne  
Herr Stadtrat Hans-Jürgen Sitt  
 
Für die Verwaltung 
 
Herr Benjamin Beule Fachbereich 3/Sicherheit und Ordnung zu 

TOP 3 
Frau Meike Bonsa Fachbereich 4/Liegenschaften, Bau und 

Stadtentwicklung zu TOP 5 
Herr Volker Dornseif Leiter Fachbereich 4/Liegenschaften, Bau 

und Stadtentwicklung zu TOP 4 
 
 

Beginn der Sitzung:   18:30 Uhr 

Ende der Sitzung:   20:35 Uhr 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 04.12.2017 

(TOP 1) 

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Ausschussvorsitzende begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass 
die Mitglieder des Ausschusses rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden sind und der 
Ausschuss nach § 53 i.V. mit § 62 Abs. 5 HGO beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die 
Tagesordnung sind im Kirchhainer Anzeiger öffentlich bekannt gegeben worden. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung wurden nicht 
erhoben. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 04.12.2017 

(TOP 2) 

Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 25.09.2017 
 
 
Die Niederschrift über die Sitzung am  25.09.2017 wurde mit dem 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
genehmigt. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 04.12.2017 

(TOP 3) 

Vorstellung des Fachbereichs 3/Sicherheit und Ordnung 
 
 
Mitarbeiter Benjamin Beule stellte den anwesenden Mandatsträgern die organisatorische Gliederung, 
die Aufgaben sowie die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Fachbereichs 3/Sicherheit und Ordnung vor 
und beantwortete Fragen aus den Reihen der Ausschussmitglieder. 
 
Die in der Sitzung gezeigten Folien sind in das Gremieninfoportal eingestellt und können dort abgerufen 
werden. Auf Wunsch wird der Power Point-Vortrag vom Zentralen Sitzungsdienst auch in Papierform zur 
Verfügung gestellt. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 04.12.2017 

(TOP 4) 6/2016-2021  

Barrierefreier Ausbau der Verkehrsstation (Bahnhof) Kirchhain, Bz Kassel; 

Vertrag über die Finanzierung der Planungen der Leistungsphasen 1 bis 4 nach HOAI (PV) der 

Infrastrukturmaßnahme "Modernisierung und barrierefreier Ausbau der Verkehrsstation 

Kirchhain (Bz Kassel)" 
 
Ja-Stimmen: 4     Nein-Stimmen: 1     Enthaltungen: 3   
 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, nachstehenden Beschluss zu fassen: 
 
Auf der Grundlage der Vereinbarung über die Finanzierung der Planungen der Leistungsphasen 1 
bis 4 nach HOAI (PV) der Infrastrukturmaßnahme „Modernisierung und barrierefreier Ausbau der 
Verkehrsstation Kirchhain (Bz Kassel)“ 
 

zwischen 
 

1. Rhein-Main-Verkehrsverbund GmbH, vertreten durch die Geschäftsführung, 
 diese vertreten durch Herrn Professor Knut Ringat und Herrn Dr. André Kavai 
 - „Aufgabenträger“ genannt - 

2. Stadt Kirchhain, vertreten durch den Magistrat, 
 dieser vertreten durch Herrn Bürgermeister Jochen Kirchner und Herrn Ersten Stadtrat 
 Dietmar Menz 
 - „Gebietskörperschaft“ genannt - 

und 

3. DB Station&Service AG, vertreten durch den Vorstand, 
dieser vertreten durch die Regionalbereichsleitung, 

 diese vertreten durch Frau Susanne Kosinsky und Herrn Roland Meuschke 
 - „DB Station&Service“ genannt - 

wird die Fortführung der Planungsleistungen für die Leistungsphase 4 - Genehmigungsplanung 
gegenwärtig verneint.  

Der Magistrat wird beauftragt, die Finanzierungsvereinbarung mit Abschluss der Leistungsphase 3 
aufzukündigen.-/- 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 04.12.2017 

(TOP 5) 7/2016-2021 

Kirchhainer Biodiversitätsstrategie 
 
Ja-Stimmen: 8     Nein-Stimmen: 0     Enthaltungen: 0 
 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, die „Kirchhainer Biodiversitätsstrategie“ zu 
beschließen. 
Die Verwaltung erhält den Auftrag, die Inhalte umzusetzen.-/- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 04.12.2017 

(TOP 6) 

Projekt Bürgerbus; 

Sachstandsbericht durch die Verwaltung 
 
 
Der Bürgerbus Kirchhain, ein von ehrenamtlichen Frauen und Männern gefahrener neunsitziger 
Kleinbus, geht am 11.12.2017 in Betrieb. Dann werden an drei Wochentagen (Montag, Dienstag, 
Donnerstag, ausgenommen Feiertage) zusätzliche öffentliche Verkehrsverbindungen zwischen der 
Kernstadt und den Stadtteilen angeboten. 
 
Fachbereichsleiter Dirk Lossin stellte in Ergänzung zu den in vorangegangenen Ausschusssitzungen 
gemachten Erläuterungen das Konzept des Bürgerbusses vor. Er ging außerdem auf den Fahrplan ein. 
Einzelheiten dazu können dem im Gremieninfoportal hinterlegten Power Point-Vortrag entnommen 
werden. Sofern die in der Sitzung präsentierten Folien von einzelnen Mandatsträgern in Papierform 
gewünscht werden, können diese beim Zentralen Sitzungsdienst angefordert werden. 
 
Weitergehende Wünsche und Anregungen aus den Reihen der Ausschussmitglieder zum Bürgerbus 
werden von der Verwaltung im Rahmen der Fortschreibung des Fahrplans auf ihre Realisierung geprüft 
und ggf. umgesetzt. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 04.12.2017 

(TOP 7) 

Große Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN: 

Sachstandsanfragen 

(Aussprache zur Antwort auf die Frage Nr. 3 "Verlegung der Bushaltestelle im Bereich der 

Grundschule Kirchhain") 
 
 
Der Stadtverordnete Reiner Nau (Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) erkundigte sich ergänzend zu 
der schriftlichen Antwort auf die Frage zur Verlegung der Bushaltestelle an der Grundschule in Kirchhain 
nach den konkreten Fahrtrouten der Busse, die die Haltestelle in der Ziegelgartenstraße bedienen. Er 
bat um Klärung, welche innerörtlichen Straßen z.B. die aus Richtung Stausebach über die Frankfurter 
Straße einfahrenden Busse nutzen, um zur Haltebucht in der Zielgartenstraße zu gelangen. 

Der Bürgermeister sicherte dem Stadtverordneten Nau eine Rückantwort zu. Ansonsten gilt die Große 
Anfrage mit der nochmaligen Möglichkeit zur Aussprache im Fachausschuss als beantwortet. -/- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 04.12.2017 

(TOP 8) 

Mitteilungen des Magistrats 
 
 
1. Stellungnahme zum Entwurf des Nahverkehrsentwicklungsplanes für den Landkreis Marburg-
 Biedenkopf 

Der Magistrat hat mit Schreiben vom 10.10.2017 die Stellungnahme der Stadt Kirchhain zum Entwurf 
des Nahverkehrsentwicklungsplanes für den Landkreis Marburg-Biedenkopf abgegeben. Im 
Einzelnen wurden der IGDB GmbH, NVP Marburg-Biedenkopf, Dreieich, folgende Sachverhalte 
übermittelt: 

 1 Priorisierung beim Ausbau von Haltestellen bis zum 31.12.2021 
 2. Einrichtung neuer Haltestellen in der Goethestraße sowie im Gewerbegebiet Ost in Kirchhain 
 3. Umsetzung der Maßnahmen aus dem Nahverkehrsplan 2011 
 4. Verlegung der Haltestelle aus der Straße "An der Ohmtalbahn" in die Niederrheinische Straße 

 Begrüßt wurde ausdrücklich die zentrale Steuerung durch den Regionalen Nahverkehrsverband 
 Marburg-Biedenkopf in Form der Beauftragung der Planungsleistungen und Übernahme der 
 Planungskosten sowie Sammlung der Förderanträge. 
 
2. Förderantrag „Soziale Integration“ 

Vom Land Hessen wurden die beiden baulichen Maßnahmen in den Kindertageseinrichtungen „Auf 
der Röthe“ und „Im Brand“ anerkannt; diese werden mit 90% bezuschusst. 
Dagegen fand der Umbau des Bürgerhauses in Großseelheim zu einem Mehrgenerationentreffpunkt 
für den Förderzeitraum 2017 keine Berücksichtigung. 
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Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses am 04.12.2017 

(TOP 9) 

Anfragen und Verschiedenes 
 
 
Kein Eintrag. -/- 
 
 
 
 
 
 
G e f e r t i g t : 
 
 
DER AUSSCHUSSVORSITZENDE    DER SCHRIFTFÜHRER 
 
 
 
 
 
Prof. Dr. Rainer Waldhardt     Lossin, Oberamtsrat 


	Text
	Anwesenheit
	table
	Nummer
	Beschlussnummer
	Betreff
	AbstimmungK
	Beschluß
	Wortprotokoll
	Zu

